

## Question : quitter père et mère ? retourner les embrasser ?

Je viens de présenter le module Appelés aux enseignantes de l'école, et nous avons échangé autour de l'Appel d'Elisée et du premier livre des Rois. Elles m'ont demandé des explications sur le dialogue entre Elisée et Elie ; j'ai consulté plusieurs traductions, qui donnent des sens différents à ce qui se dit entre les 2 hommes...

Voici le dialogue, selon la traduction AELF : *Alors Elisée quitta ses bœufs, courut derrière Elie, et lui dit : « Laisse-moi embrasser mon père et ma mère, puis je te suivrai. » Elie répondit : « Va-t'en, retourne là-bas ! Je n'ai rien fait. » Alors Elisée s'en retourna ; mais il prit la paire de bœufs pour les immoler, etc.*

Doit-on comprendre :

- Elisée tempère un peu l'appel d'Elie, et tient à voir une dernière fois père et mère. Mais Elie fait alors mine de renoncer à l'appeler. Elisée change de décision, renonce à voir ses père et mère, mais mange les bœufs avec ses gens.

- Elie dit à Elisée d'aller voir ses père et mère ; ce qu'il fait. Puis il revient immoler les bœufs.

- Autre chose ?

Ce dialogue rappelle celui entre Jésus et un homme, qui se conclut par "*quiconque met la main à la charrue, puis regarde en arrière, n'est pas fait pour le Royaume de Dieu*" Luc 9, 61-62. Elisée est-il tenté de regarder en arrière ? Merci de m'éclairer ! Les enfants nous demanderont encore plus de clarté que les adultes...

Juliette

### Réponses possibles

C'est une question existentielle importante : quel choix je fais dans ma vie, que dois-je quitter ? Faut-il regarder en arrière ?

La phrase d'Elie "*Va-t'en, retourne là-bas ! Je n'ai rien fait*" reste énigmatique. Une traduction littérale d'Antoine Nouis dit : "*va et reviens à cause de ce que je t'ai fait*".

Elisée a compris qu'il allait vivre une coupure radicale suite à l'appel d'Elie. Elie le comprend sûrement et le laisse retourner d'abord embrasser père et mère, vérifier sa vocation.

En tout cas, ce verset illustre bien la tension qu'il y a dans la bible entre Dieu et la famille. La vocation, quelle qu'elle soit, dans un certain sens, coupe de la famille, comme toute entrée dans l'âge adulte.

Certains ne "quittent" jamais, même s'ils partent physiquement. D'autres « quittent » tout en restant ...

Dans la bible on constate cette tension :

**Genèse 2, 24** *L'homme quittera son père et sa mère*

**Exode 20,12** *Honore ton père et ta mère*

Les deux sont à tenir ensemble.

**L'évangile Luc 9, 57-62** illustre bien cette tension.

*En cours de route, un homme dit à Jésus : « Je te suivrai partout où tu iras. » Jésus lui déclara : « Les renards ont des terriers, les oiseaux du ciel ont des nids ; mais le Fils de l'homme n'a pas d'endroit où reposer la tête. » Il dit à un autre : « Suis-moi. »*

*L'homme répondit : « Seigneur, permets-moi d'aller d'abord enterrer mon père. » Mais Jésus répliqua : « Laisse les morts enterrer leurs morts. Toi, pars, et annonce le règne de Dieu. » Un autre encore lui dit : « Je te suivrai, Seigneur ; mais laisse-moi d'abord faire mes adieux aux gens de ma maison. » Jésus lui répondit : « Quiconque met la main à la charrue, puis regarde en arrière, n'est pas fait pour le royaume de Dieu. »*

**Il s'agit de mettre Dieu en premier dans sa vie. Il y a quelque chose de radical à vivre pour entrer dans la foi. Il y a un avant et un après.**

**Luc 8, 21** Jésus dira : *« qui sont ma mère et mes frères ? ceux qui écoutent la parole de Dieu »*

**Le sacrifice** offert par Elisée évoque les sacrifices offerts à Dieu ; c'est donc une liturgie. Elisée choisit Dieu, ce qui implique un départ, de laisser, de brûler quelque chose de sa vie pour le faire monter vers Dieu. Ce sacrifice, il le partage avec les gens : son départ est donc vécu et accepté en communauté.

**Dans l'évangile, l'appel est plus radical** : aussitôt les disciples laissent père et mère et partent.

Je l'interprète personnellement comme ceci : Ils n'ont pas besoin d'offrir un sacrifice puisqu'ils suivent celui qui est « le sacrifice » offert une fois pour toutes, pour tous.

**Pour les enfants de CM et les ados**, on peut ouvrir un débat.

Quitter son père et sa mère ? Pourquoi ? Quand ? Quitter et aimer, cela va-t-il ensemble ?

Tout quitter pour Dieu ?

Laisser surtout les questions ouvertes.